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Paradise is burning 
(2023) 
Mika Gustafson 

Filma – La película 
Amak abandonatutako hiru ahizparen bizitzari buruzko ikuspegi hunkigarri eta 
errealista eskaintzen du filmak.7 eta 15 urte bitartean dituzte eta bakarrik bizi 
dira, ama desagertu egin delako.Gizarte-zerbitzuek esku hartu behar dutenean, 
ahizpa zaharrena ama ordezkatzeko eta hirurak elkartuta mantentzeko bidea 
aurkitzen saiatzen da. Desesperantza eta ahizpen arteko maitasuna iradokitzen 
du kontakizunak.Hiru neskatxen bizitzaren ikuspegi malenkoniatsua, baina 
dibertigarria ere bai. Aktore gazteez profesionalen interpretazioak 
nabarmentzen dira, naturaltasun handia ematen baitiete beren 
pertsonaiei.Ahizpa zaharrenak, Laurak, darama narratibaren pisua, heldutasun 
harrigarriz interpretatuta.Haren antzezpena da filmaren bihotza, eta 
determinazioaren, zaurgarritasunaren eta etsipenaren arteko nahasketa 
transmititzen du.Beste bi ahizpek ere oso antzezpen sinesgarriak eskaintzen 
dituzte.Era berean, errealismo magiko moduko batek inguratzen du 
esperientzia 

 

 

 

 
 

 

 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Fitxa - Ficha 
Paradiset brinner (Paradise is Burning) (Suecia, 2023) · 108 min 
Zuzendaritza - Dirección: Mika Gustafson 
Gidoia - Guion: Mika Gustafson, Alexander Öhrstrand 
Argazkia - Fotografía: Sine Vadstrup Brooker 
Musika - Música: Giorgio Giampà 
Muntaia - Montaje: Anders Skov 
Produkzioa - Producción: Nima Yousefi, Marco Valerio Fusco, Micaela 
Fusco, Venla Hellstedt, Jenni Jauri, Maria Stevnbak Westergren 
Aktoreak - Intérpretes: Bianca Delbravo (Laura), Dilvin Asaad (Mira), Safira 
Mossberg (Steffi), Ida Engvoll (Hanna), Mitja Siren (Sasha), Marta 
Oldenburg (Zara), Alexander Öhrstrand (Marido de Hanna) 
 

Sinopsia - Sinopsis 

 
En un barrio a las afueras de Suecia, Laura (16), Mira (12) y Steffi (7) 
viven solas, sienten que la vida es salvaje y despreocupada, saben 
que su hogar es desordenado y caótico pero también feliz. Cuando se 
entera de que los servicios sociales van a hacer una visita, Laura 
oculta la información a sus hermanas decidida a arreglar la situación 
sin preocuparlas. A medida que se acerca el momento de la verdad, 
surgen nuevas tensiones que obligan a las tres hermanas a negociar 
la delgada línea que separa la euforia de la libertad de la dura realidad 
de crecer. 
 
Una subversión de las reglas del “coming-of-age” tradicional que ha 
triunfado en Venecia (mejor dirección de la sección Orizzonti), en el 
BFI de Londres y en los premios de la Academia sueca. 
 
 

Zuzendaria - Dirección 

 

 
 
Mika Gustafson (Suecia, 1988) es graduada en la Valand Film 
Academy (Suecia). El documental Silvana, codirigido con Olivia 
Kastebring y Christina Tsiobanelis, fue galardonado en los Premios 
Nacionales de Cine de Suecia al mejor documental en 2017. En 2020 
fue seleccionada en la Berlinale Script Station con el guionista 
Alexander Öhrstrand. Paradise Is Burning es su primer largometraje 

de ficción, con el que fue galardonada en Venecia, BFI London y en 
los premios de la Academia sueca. 
 
 

Elkarrizketa – Entrevista 

 
Este año ha sido testigo del primer vuelo en solitario de Mika 
Gustafson como directora de largometrajes de ficción, ya que su 
Paradise Is Burning ha sido estrenada en la sección Orizzonti de la 
80.ª edición del Festival de Venecia. La película, que gira en torno a 
tres jóvenes hermanas abandonadas a su suerte, sin sus padres, 
posee una cualidad onírica que, en ocasiones, entra en contacto con 
la cruda realidad. La directora ha compartido con Cineuropa algunas 
reflexiones sobre su visión, que a veces se centra en la estrategia de 
"mostrar, no contar". 
 
Empecemos con la clásica pregunta: "¿Qué se siente?". Acabas 
de proyectar tu primer largometraje de ficción. ¿Tienes buenas 
sensaciones? 
Las tengo. Pero lo que voy a hacer yo ahora es preguntarte: "¿Qué te 
ha parecido?". Probablemente la he visto 300 veces en la sala de 
montaje, pero la película ya se ha proyectado al público, y tengo 
mucha curiosidad por conocer las reacciones. ¿Cómo ha ido? ¿Habrá 
funcionado? La proyección fue fantástica, y el sistema de sonido por 
sí solo, increíble. Me senté con el público y escuché algunas 
reacciones. Me esperaba muchas de ellas, pero hubo otras que me 
dejaron muy sorprendida, lo cual me complació. He leído alguna que 
otra crítica, y cuando abordan mis visiones particulares, o al menos lo 
que espero que sean mis visiones, me siento de lo más satisfecha. 
 
¿Puedes describirnos alguna de estas visiones de las que 
hablas, si no es indiscreción? 
La verdad es que podría describiros unas cuantas. Una de ellas la 
constituye el hecho de que quería tres niños sin experiencia en 
interpretación, niños que se sintieran de carne y hueso y fueran 
creíbles. Estoy un poco cansada de personajes reproducidos, en lugar 
de auténticos. También estoy empezando a desarrollar una estrategia 
de "mostrar, no contar", la cual nos permite abordar con mayor 
exactitud todo aquello que está vivo y es real. 
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Hablemos de las raíces de esta historia. ¿Dónde empezó todo? 
La historia es casi un collage de pensamientos e ideas. Está el 
aspecto de haber visto un montón de historias de paso a la adultez a 
lo largo de los años, normalmente haciendo referencia al paso de 
chico a hombre. Es un tipo de película que he visto con mucha 
frecuencia, con algunas obras llevadas a la gran pantalla con 
maestría, como Cuenta conmigo, en la que todos los aspectos se 
ejecutan a la perfección. Es el paso de chica a mujer lo que sentía que 
me faltaba por ver. Poco a poco, un pensamiento empezó a crecer en 
mi interior: ¿y si yo misma pudiera pintar este cuadro, el de la amistad 
femenina a una edad temprana, el de la sororidad? Ese pensamiento 
me entusiasmó. Empecé a esbozar las personalidades de mis 
personajes: ¿podrían ser a la vez agresivas y cariñosas, humorísticas 
y existenciales en sus pensamientos? A veces, durante el proceso de 
escritura, mi compañero Alexander Öhrstrand y yo jugábamos con el 
género de los personajes, solo para ver si cambiaba alguna dinámica. 
También quería representar alguna cualidad sin género en algún 
momento de la película, y es que estos personajes, ante todo, son 
seres humanos. 
 

 
 
Has utilizado la expresión "mostrar, no contar". Este aspecto del 
guion de la película resulta de lo más significativo e intrigante. 
Da la sensación de que lo que se muestra a los espectadores 
constituye únicamente la pequeña punta de un iceberg con una 
enorme masa invisible bajo la superficie. Se da muy poca 
información, por ejemplo, sobre los padres de las chicas. ¿Qué 
nos puedes contar acerca de este proceso? 
Cuanto más sabes sobre un personaje, menos hace falta que 
muestres sobre él. Alex y yo recopilamos una enorme cantidad de 
material para la historia, incluidas historias de fondo que no se 
abordan en la propia película. Las escribimos y las probamos: 
descartamos algunas y nos quedamos con otras. Alex es actor, así 
que aporta algunas de esas cualidades. Yo, como directora, intento 
ponerme en la piel de los espectadores para saber si una idea 
funcionará o no. Elegimos localizaciones que estas personas 
frecuentan, e incluso elaboramos listas de reproducción personales 
con música para ellas. Lo que se ve constituye realmente la punta del 

iceberg. Un día, quién sabe, podríamos publicar una novela con una 
historia más completa y detallada. Hemos pensado en ello, no te voy 
a mentir, o al menos hemos hecho alguna que otra broma al respecto. 
 
También hay 
escenas en las 
que se toma 
una dirección 
claramente 
onírica, muy 
alejada del 
tono general 
social y 
realista de la 
película. Un ejemplo de ello se produce cuando la hermana 
mediana experimenta su primera menstruación, o cuando a la 
más pequeña se le cae uno de los dientes de leche. Estos 
acontecimientos se celebran mediante unas ceremonias 
bastante fantásticas. ¿Qué explicación hay detrás de todo esto? 
En realidad, eso es más o menos lo que teníamos pensado: mezclar 
el realismo social con una especie de cualidad más grande que la 
vida. Las protagonistas son tres hermanas, de 16, 12 y 7 años, que 
experimentan estas transformaciones en distintas etapas de la 
infancia o de la primera manifestación de feminidad. "¿Por qué no una 
ceremonia?", sugirió Alex. Fue entonces cuando empezamos a 
confeccionar dicha ceremonia a medida. Y la verdad es que salió 
perfecta, ya que también aporta algo de orgullo a estos personajes. 
Aunque a veces se sientan miserables, también se dan caprichos 
culturales de vez en cuando. 
 
Jan Lumholdt (Cineuropa, 11/09/2023) 
 
 
 
 

DUELA 50 URTE HACE 50 AÑOS 
 

1974 azaroa 25 noviembre 1974 
sesión 869 emanaldia 

 

 
Abismos de pasión (Abismos de pasión, 1953) 

Luis Buñuel 
 

BAZKIDE EGIN - HAZTE SOCIA 
 
 Kide berri txartela / Carné nueva socia 40 € 
 10 sarrera bonua / Bono 10 entradas  45 € 

 
Como socio del Cineclub FAS también puedes acceder de Lunes a Viernes a las 

proyecciones de los Multicines a precios de día del espectador. 

Oficina y Biblioteca: San Nicolás de Olabeaga, 33-2º· T: 618 318 431 
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